

EL NOTICIERO BALEAR

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

UNA peseta al mes.

Redaccion y Administracion, S. Pedro Nolasco, 7, de 8 m. á 8 n.

Teléfono núm. 190.

AÑO I.

Palma Lunes 29 de Junio de 1891.

NUM. 90.

Sección Insular

A las cuatro y media de la mañana ha fondeado, procedente de Valencia, el vapor *Union*, con el correo, 131 pasajeros, 9 caballos y varios efectos.

Ayer la fuerza de carabineros practicó varios reconocimientos en distintos establecimientos de esta capital, creemos que sin resultado.

Nos suplican los vecinos de la calle del Carmen denunciemos la existencia de un foco mefítico que hay en el corral de una casa sita en la espresada via.

Nos apresuramos á dar conocimiento á las autoridades de la queja que precede, deseosos de que á la mayor brevedad puedan verse libres aquellos vecinos de las molestias que origina el desagradable olor que emana del foco á que nos referimos.

Otra vez fué ayer el tema predilecto de la gente política la por milésima vez debatida cuestión de nulidad de las penúltimas elecciones municipales; y otra vez estuvieron en abierta contraposición las versiones que circularon, afirmando unos que era cosa hecha la promulgación del decreto que debe dar al traste con la fusionera preponderancia municipal, mientras sostenían otros que ni ha venido ni vendrá el tal decreto.

Pronto saldremos de dudas, toda vez que, según nuestro entender, entre hoy y mañana sabremos si se niega ó no el señor Silvela á proponer á los suyos la revalentía de que han menester para el mejoramiento de su quebrantada salud municipal.

A la verbena de la fiesta de calle del barrio de San Pedro, asistió anoche numerosísima concurrencia, que se divirtió grandemente, á juzgar por los muchos gritos, silbidos y otras más lindas cosas que no mentamos, con que recompensó las notables cualidades artísticas de la *abigarrada troupe* que acudilla el intrépido *Agostinet*.

Los tales hailes está visto que resultan una escuela práctica de la buena moral, dados los *inocentes* desahogos que en ellos se permiten.

Así es como los pueblos se civilizan, prosperan y se engrandecen.

Los trastornos gastro-intestinales siguen á la orden del día, debido seguramente á infracciones en el régimen alimenticio, tal vez exclusivamente al uso de los frutos no bien sazonados.

Son en número considerable las personas que han sufrido dolorosos cólicos agudos, cuya duración media ha sido la de dos á tres días, sin que hasta el presente hayan producido grandes diarreas ni desarrollado excesiva sed.

En vista de ello es de desear que los señores Inspectores de víveres extremen su vigilancia para impedir en lo sucesivo la venta de cuantos frutos no reúnan las debidas condiciones de madurez.

El carácter alarmante que hoy

revisten los casos de sarampion que se presentan, y el crecido número de defunciones que causa, demandan de nuestras autoridades la adopción que para tales casos aconseja la prevision.

Esta mañana existían en la cárcel de este partido 61 presos distribuidos en la siguiente forma: sufriendo prision correccional 17; á la disposición de la Excm. Audiencia 18; á la del Juzgado de la Catedral 5; á la del de la Lonja 3; á la del señor Gobernador civil 1; sufriendo arresto 12; á la disposición del señor Comandante de Marina 1; en espectacion de destino 4; total 61, de ellos 13 son mujeres y 3 residen por enfermos en el Hospital provincial.

La fuerza de carabineros de la Sección de Artá verificó anteayer la aprehension de ocho bultos de tabaco de contrabando, sin reo.

Otra aprehension tuvo igualmente lugar en un reconocimiento practicado en un establecimiento de la villa de Campos, consistente en cuatro kilos del espresado género.

El Arrabal de Santa Catalina convirtióse ayer en inmenso palenque, tales y tantas resultaron ser las *lides* en que empeñaron sus bríos algunos de aquellos moradores de ambos sexos.

En la plaza número 10 dos mujeres se apostrofaron, se arañaron y se tiraron del pelo... del moño.

En la calle Mayor dos atletas se insultaron primero, y se abofetearon despues.

En la calle de los Molinos dos hermanas dieron una pública muestra del fraternal cariño que las une, rompiéndose el bautismo, teniendo una que pasar á la casa de Socorro para reparar sus averías.

Y en.....
¡Acabemos!

A la corrida de toretes de ayer tarde acudió una regular concurrencia, que como de ordinario saboreó las miles peripecias que son, como si dijéramos, el corolario de tales espectáculos.

El ganado resultó regular y los *diestros* cumplieron como pudieron.

Se nos dice que en breve quedará establecida en terrenos de la Albufera una vacada de reses bravas, á cuyo efecto tenemos entendido salieron ya para Navarra algunos de los iniciadores del proyecto, al objeto de estipular las condiciones de compra de cierto número de vacas.

Celebraremos obtenga el pensamiento un feliz resultado.

A las siete de esta mañana en el acto de la consagración, el canónigo D. Guillermo Puig ha repartido entre los fieles el pan Eucarístico, ascendiendo á cuarenta y seis el número de los comulgantes; treinta y cuatro señoras, cuatro caballeros y ocho sacristanes.

Llamó anoche la atención de los inteligentes que acudieron al paseo del Borne la inspirada fantansia de

nuestro paisano el compositor Sr. Perelló, que en dicha pieza musical ha demostrado una vez más sus raras dotes para el provechoso cultivo de la buena música.

Felicitemos á nuestro amigo, á la vez que le incitamos para que, aprovechando cual se merecen los relevantes dotes de su númen, nos haga oír en breve alguna nueva belleza musical.

Esta mañana en las inmediaciones del puente de Santa Catalina chocaron dos vehículos volcando uno de ellos propiedad del conocido fabricante de cajas de cartón señor Planells, no resultando del percance consecuencias desagradables que deplorar, excepción hecha del susto consiguientes y algunas rozaduras que sufrió una de las caballerías.

Nos alegramos sinceramente de que no haya tenido la desgracia mayores alcances.

Entre los pasajeros llegados esta mañana de Valencia á bordo del vapor *Union* hemos visto á los señores Baron de Binimüsem y Marqués del Palmer, D. Doroteo Manteola y cien individuos del ejército.

Las últimas transacciones de vino verificados en Felanitx han alcanzado precios excesivamente bajos, se ha vendido de siete á nueve reales el cuartin, segun clases.

Del exámen practicado en los viñedos del término municipal de Felanitx resulta, que hasta hoy no ha invadido aquellas vides la terrible plaga filoxérica.

De lo que nos alegramos infinitamente.

Los albaricoques son este año muy solicitados y por tanto grande el embarque que se hace de dicho fruto, que se paga á 7'50 pesetas el quintal.

Correo de hoy

Madrid 27.—Viena.—En Sofía se ha descubierto un nuevo complot contra el gobierno, habiendo sido decretado el estado de sitio en Bulgaria.

París.—Las Cámaras francesas están dispuestas á limitar los derechos de introducción de la pasa en vista de las reclamaciones recibidas.

Créese que se extenderán á otros puntos las huelgas de los panaderos de París. En la reunión celebrada por éstos en la Bolsa del Trabajo se ha acordado por unanimidad persistir en la huelga.

En Niel (Bocas del Ródano) reina agitación obrera, temiéndose que se declaren en huelga los trabajadores de varias industrias.

Madrid 27.—Los cambios oficiales de hoy sobre el extranjero son los siguientes:

París á la vista, 5'45 de peseta por 100 beneficio al papel.

París, á 8 dias vista, 5'40 de peseta por 100 beneficio al papel.

Londres, á la vista, libra esterlina, 26'62 pesetas.

Londres, á 8 dias vista, libra esterlina, 26'59.

Madrid 27.—Congreso.—Al abrir la sesión dirigieron á la mesa varios ruegos y preguntas, teniendo verdadera importancia la del Sr. Labra al ministro de Fomento relativa á enseñanza pri-

maria, acerca de cuyo asunto dice el señor Labra que al magisterio se le adeudan por diferentes conceptos 8.000.000 de pesetas.

Tan vergonzosos son estos datos que producen verdadera impresión en la Cámara.

Ha leído datos estadísticos, de los que resulta que en las provincias de Granada, Málaga, Lérida y Valencia es donde mayores cantidades se adeudan á los maestros de escuela.

Las provincias cuyos descubiertos son menores son Vizcaya, Lugo, Oréense y Burgos.

Únicamente en las provincias Vascongadas es donde el pago á los maestros va corriente.

De las contestaciones que ha dado el ministro se deduce que éste se declara impotente para arreglar el asunto.

Discútese el acta de Valmaséda, contra cuyo dictamen ha presentado voto particular el Sr. Capdepón.

Impúgnalo el Sr. Dato y ha habido que suspender la sesión por falta de número de diputados.

La junta directiva del Círculo de la Unión Mercantil y la representación de los gremios, almorzaron antes de ir á Palacio.

Al final brindaron comerciantes y periodistas todos en sentido de que no se apruebe el proyecto sobre aumento de emisión de billetes del Banco.

La exposición que los comerciantes elevaron á la regente consigna que acuden al Trono para evitar los gravísimos perjuicios que ha de ocasionar el aumento de billetes y la prórroga del privilegio.

Terminado el almuerzo dirigiéndose á Palacio, siendo recibidos por la reina.

El Sr. Muniesa entregó la exposición repitiendo los mismos argumentos de antes declarando que ningún fin político persiguen, y si el de evitar la ruina del comercio y de las clases contribuyentes.

El Sr. Muniesa hizo la presentación á la reina de cada uno de los individuos de la comisión.

La reina les preguntó cómo iban los negocios.

Un comerciante le contestó: «Bastante mal, señora, porque generalmente acúdense al extranjero para comprar».

A esto replicó la reina: «Yo todo lo compro en Madrid: ó en España, donde se consigue todo más barato.»

La reina ofreció á la comisión entregar la exposición al gobierno.

París.—Hoy se han recibido grandes provisiones de Belfort y Versalles.

El espíritu público está contra los huelguistas, quienes están divididos y disgustados porque no les siguen los carniceros.

El obispo monseñor Fava ha publicado una pastoral acatando la república y aconsejándolo así á los fieles.

Dice que su deseo es que el presidente de la república sea un católico que proteja la Iglesia.

Madrid 28.—Se ha celebrado esta noche la inauguración del Centro Federal, asistiendo al acto una concurrencia extraordinaria.

Pronunciaron elocuentes discursos los señores Benot, Pallerés, Palma, Llano Persi y Pi Margall, todos ellos haciendo votos porque se establezca la alianza completa de todos los republicanos.

Leyéronse cartas de Salmerón y del escritor portugués Málgalhaes Lima adhiriéndose al espíritu republicano de la reunión.

A la fiesta han asistido los señores Pedregal, Ballesteros, Gonzalez Chermá, Zaazo, Salas Antón, Rubau Donadeu, Quereizaeta y muchos más republicanos de todos los matices.

Buenos Aires 26.—Cotización del oro en el día de ayer, 329.

París 26.—Despachos recibidos de Cochinchina dan cuenta de haber llegado á Saigos el Sr. Lanessan, habiéndole

El Noticiero Balear

DIARIO DE LA MAÑANA, DE AVISOS Y NOTICIAS

Es el diario más barato que se publica en las Baleares.

EL NOTICIERO BALEAR, ageno á las enconadas luchas de la política, viene al mundo de la publicidad á cultivar con predileccion el campo del noticierismo, contando para ello con los necesarios elementos para que tengan sus lectores inmediata noticia de cuanto en el mundo ocurra que digno sea de particular mencion. Un servicio telegráfico particular, y activos corresponsales en Madrid, Barcelona, Lóndres, Paris y Roma, cuidarán de relatar á nuestros abonados las escenas trágicas ó cómicas que vayan desarrollándose en el gran teatro del Universo.

Contamos, tambien, con la colaboracion de literatos distinguidos, que en la seccion literaria de EL NOTICIERO, darán á conocer valiosas é interesantes producciones.

Una seccion especial exclusivamente consagrada á la industria, comercio y banca, tendrá á nuestros suscriptores al corriente de cuanto suceda con relacion á tan importantes manifestaciones de la actividad humana.

En las cuestiones locales, EL NOTICIERO BALEAR será eco imparcial de la opinion pública, y defensor justo é independiente de los intereses morales y materiales de estas islas.

Atentos solamente á la mayor comodidad de nuestros lectores, é imponiéndonos un sacrificio más, EL NOTICIERO saldrá todos los días sin interrupcion, los domingos y fiestas inclusive, á las ocho de la mañana.

Sería en nosotros imperdonable grosería relegar al olvido á esa hermosa mitad del género humano, al bello sexo; á él consagraremos una seccion especial artística y de modas, en las que hallarán nuestras bellas lectoras conocimientos útiles y lectura amena, moral é instructiva.

Aspirando en primer término al agradecimiento público, y deseosos de propagar la aficion á la lectura periodística, sin reparar en los muchos gastos que nuestra publicacion representa, el precio de suscripción será de

UNA PESETA AL MES

A fin de año recibirán nuestros suscriptores un bonito regalo.

Se suscribe en la Redaccion y Administracion, calle de San Pedro Nolasco, 7, principal y en la librería de Rotger calle de Palacio núm. 4, frente la Diputacion provincial. Se insertan anuncios y comunicados á precios convencionales.

hecho aquella poblacion un caluroso recibimiento.

Lisboa 26.—La Cámara de Diputados ha aprobado por gran mayoría el proyecto de ley de presupuestos para 1891 á 92 y las autorizaciones pedidas por el ministro de Hacienda.

Paris 27.—Noticias recibidas de Niel dicen que reina allí gran efervescencia entre los obreros de la fábrica de cemento promovida por la disminucion en los salarios.

No queriendo aquellos aceptar dicha rebaja se han declarado en huelga, produciéndose varios disturbios.

Ayer los huelguistas tuvieron un encuentro con la gendarmería. Esta hizo varias descargas al aire sin ocasionar daño alguno.

Se han hecho diferentes prisiones. Basilea 26.—Circulara aquí el rumor de haber ocurrido durante la noche última un nuevo accidente en la línea férrea.

Segun se asegura, parece que el tren que salió de esta poblacion para Brugg (Argovia) chocó con otro en el túnel de Boetzberg.

La opinion pública está muy alarmada.

Hasta ahora se desconocen detalles que se esperan con grandísima ansiedad.

Paris 26.—En vista de las reiteradas y enérgicas reclamaciones que ha motivado el proyectado recargo sobre las pasas, es posible que la comision arancelaria introduzca alguna modificacion limitando dichos derechos.

Paris 26.—En el departamento de las Bocas del Ródano existen actualmente huelgas en varias industrias. La de los oficiales panaderos de Paris es probable que se propague á otros puntos.

Basilea 26.—A última hora se reciben noticias oficiales acerca del accidente del ferrocarril. Se sabe que éste no ha tenido la importancia que se suponía, pues sólo resultaron dos personas ligeramente heridas.

Paris 26.—A pesar de los temores que inspiraba la huelga de oficiales panaderos, hoy se hace con bastante regularidad la venta y entrega á domicilio del pan.

Los dueños de las tahonas han encontrado medio de satisfacer las necesidades del público trabajando ellos mismos con el auxilio de improvisados operarios. Los huelguistas no han logrado imponerse, como esperaban, y por lo tanto puede ser más fácil la solución del conflicto.

Paris 23.—Casi todos los fondos se presentan en baja en la Bolsa de hoy. La renta francesa ha perdido diez céntimos, el portugués quince y el español veinte.

Londres 26.—El vapor que hace el servicio entre Dieppe y Newhaven con 150 pasajeros á bordo, ha encallado durante la pasada noche en medio de unos arrecifes. Afortunadamente han podido salvarse la tripulación y el pasaje. Se cree que el buque será puesto pronto á flote.

Cultos

MARTES 30.

Santoral: La conmemoracion de S. Pablo ap. S. Marcial obp. y Sta. Emiliana virgen.

Jubileo de cuarenta horas: Concluye en S. Jaime al Sagrado Corazon de Jesús. Exposicion á las 6, á las 9 y media horas menores y misa mayor; por la tarde los actos de coro, por la noche rosario, conclusion del Triduo con sermon por el Padre José Auba, consagracion al Sagrado Corazon de Jesús, procesion, Te-Deum y reserva.

Corte de Maria: En el Socorro á Nuestra Sra. de la Consolacion.

Movimiento local

Hospital civil

Día 26.—Movimiento de enfermos.—Entradas, varones 1, hembras 1.—Salidas, varones 1, hembras 1.—Defunciones, varones 0 hembras 2.

Defunciones

Día 28

Guillermo Porcel Roca, dos años y medio, Arrabal.

Juan Sanaguera Canet, 1 año, Galera, congestion cerebral.

Esperanza Femenias, viuda 81 año, Gavarra, congestion cerebral.

Margarita Jofre, viuda 70 años, Hospital, apoplejia.

Sebastiana Vicens, casada 40 años, Hospital, tuberculosis.

Sociedad General de Crédito.

Ronda Universidad 3, pral. Barcelona.

Desde esta fecha quedan en venta las obligaciones francesas, con primas de amortizacion, que á continuacion se expresan:

Foncieres 3 p^o, empréstito 1879 ó 1885 á francos 500
Comunales 3 p^o, empréstito 1879 ó 1880-84 á » 500
Ville de Paris 4 p^o, empréstito 1865-1875 á » 500
Ville de Paris 3 p^o, empréstito 1871-1869 á » 400

Seguen además en venta los títulos siguientes:
Bonos á Lotes del Credit Foncier de France á » 200
Bonos de la Prensa, grupos de cinco títulos á » 230
Bonos Argelinos á » 150
Cinco Bonos. Exposición Universal de Paris por » 100
Nuestro agente en Palma D. Antonio Serra, Sindicato 3, principal derecha.

Ferro-carriles de Mallorca

El día 30 del actual festividad y romeria de San Marcial (Marratxí) además de los trenes ordinarios se efectuarán los siguientes:

De Palma á Marratxí.—A las 4, 5, 6, 7, 8 y 9 mañana, 2'30, 3'30, 4'30, 5'30, 6'25, 7'20 y 8'15 tarde.

De Marratxí á Palma.—A las 4'30, 5'30, 6'30, 7'30, 8'30 y 10 mañana, 3, 4, 5, 5'55, 6'50, 7'45 y 8'45 tarde.

Nota.—En la Estacion de Palma se despacharán billetes de ida y vuelta para la de Marratxí al precio de ptas. 1'20 en 1.ª clase y ptas. 0'70 céntimos en 2.ª clase.

Palma 17 de Junio de 1891.—El Director General, Guillermo Moragues.

VENTA

Se desea vender una casa de planta baja y piso con jardín por cual se baja á la orilla del mar sita en el Terreno calle de Alfonso XIII, núm. 5.

Las personas que desean mas pormenores, se servirán pasar en el despacho del Notario D. Antonio Mulet; quien tiene los títulos de propiedades, informará de las condiciones de la venta. 6—1

COPISTERIA DE MÚSICA

Cármen 18 2.º

Trasposiciones, arreglo de toda clase de música para piano y orquesta, á precios económicos se admiten encargos por correo, servidos con prontitud.

OPERAS

LOHENGRIN GIOCONDA Y OTELLO.—Se han recibido ejemplares en la Casa Perelló. Union 19. Pianos, Instrumentos y Armoniums.

Vapores-correos

Salidas

Los domingos á las ocho de la mañana para Ibiza y Alicante y á la misma hora de Alcudia para Barcelona.

Los lunes á las doce del día para Cabrera; á las cinco de la tarde para Mahon.

Los martes á las cinco de la tarde para Barcelona.

Los jueves á las ocho de la mañana para Mahon por vía de Alcudia; á las doce del día para Cabrera; á las cinco de la tarde para Valencia y para Barcelona.

Para el interior de la isla salen todos los días á las dos de la tarde.

Entradas

Los domingos á las ocho de la noche de Mahon por vía de Alcudia.

Los lunes á las siete de la mañana de Valencia.

Los martes á las seis de la mañana de Barcelona; y á las doce de Cabrera.

Los miércoles á las doce de Ibiza y Alicante.

Los jueves á las seis de la mañana de Mahon y á las once de Barcelona por vía de Alcudia.

Los sábados á las seis de la mañana de Barcelona; y á las doce de Cabrera.

Todos los días á las siete de la mañana llega á Palma la correspondencia del interior de la isla.

ESCUELA DE MÚSICA

Plaza de Truyols número 1 piso primero

Se abre durante las vacaciones un curso extraordinario retribuido con una peseta mensual á las horas de costumbre.

Lecciones particulares de instrumentos de toda clase á precios sumamente módicos.

Palma 2 de Junio de 1891.—El Director, G. A.

Repartidor

En la imprenta de este periódico se necesita uno que sepa leer.

PLAZA DE TOROS DE PALMA

Grandes corridas de Toros de muerte para los días 12 y 19 de Julio 1891 á las cuatro y media de la tarde si el tiempo no lo impide y con permiso de la Autoridad.

En cada una de dichas tardes se picarán, capearán, banderillearán y serán muertos á estoque seis hermosos toros unos de la muy acreditada ganadería de D. Joaquín Pérez de la Concha legítimos de Concha Sierra, de Sevilla, diviza azul celeste y rosa, y los otros de la no menos acreditada de D. Máximo Hernan del Colmenar Viejo, divisa azul celeste, por los afamados y simpáticos diestros

FABRILO Y JARANA

con sus correspondientes cuadrillas.

ESPADAS.—Julio Aparici, Fabrilo.—Antonio Arana, Jarana.

Picadores.—Rafael Caballero, Matacan, de Córdoba.—Francisco Alabau, Vintiundit, de Valencia.—José Bayard, Badila, de Tortosa.—Plácido Zambrano, de Sevilla.

Banderilleros.—Santos Lopez, Pulguita, de Madrid.—Eugenio Lopez, Zoca, de Madrid.—Miguel Burguet, Pajalarga, de Valencia.—Joaquín García, Santitos, de Valencia.—Manuel Blanco, Blanquito, de Sevilla.—José Creus, Cuco, de Sevilla.—Vicente Jordan, Nene, de Sevilla.

Puntillero.—Francisco Roig, Pastoret, de Valencia.—Miguel Zaragoza, de Valencia.

Las puertas de la Plaza se abrirán á las dos y media y la función dará principio á las cuatro y media en punto.

Precios	Dianos	Abono
Un palco de sombra sin entradas	50 pts	40 pts
Un id. de sol sin id.	25 »	15 »
Un asiento de balconcillo 1.ª fila sin id.	8'50 »	7 »
Un id. de id. 2.ª fila sin id.	7'50 »	6 »
Una barrera sombra sin id.	6 »	5 »
Una id. sol. sin id.	1 »	»
Una delantera de grada sin idem.	1'50 »	»

Entrada general á los palcos de sombra y sol, 3'50 pesetas.

Medias entradas para niños menores de diez años y soldados sin graduación, sombra, 2 pesetas, sol, 1'25 id.

Entrada general sombra, 3'50 pesetas, sol, 2'50 id.

Servicios

DE LA COMPAÑIA TRASATLÁNTICA DE BARCELONA

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—El 10, de Cádiz, vapor VERA-CRUZ para Puerto Rico, Habana y Veracruz.

El 20, de Santander, vapor ALFONSO XIII para Coruña, Puerto Rico, Habana y Veracruz.

El 30, de Cádiz, vapor MONTEVIDEO para Las Palmas, Puerto Rico, Habana y Veracruz.

Línea de Colón.—El 6 de Barcelona y el 12 de Vigo, vapor SAN FRANCISCO para Puerto Rico, Ponce, Mayagüez, La Guaira, Puerto-Cabello, Sabanilla, Cartagena y Colón.

Línea de Filipinas.—El 26 de Barcelona, vapor SANTO DOMINGO para Port-Said, Aden, Colombo, Singapore y Manila.

Línea de Buenos Aires.—El 7 de Junio de Cádiz, vapor ANTONIO LOPEZ para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Fernando Póo.—El 30 de Junio de Cádiz vapor LARACHE para Las Palmas, Rio de Oro, Dakar, Monrovia á Fernando Póo.

Servicios de Africa.—Línea de Marruecos.—El 18, de Barcelona, el vapor RABAT para Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador.

Servicio Telegrafico Particular

DE LA PRENSA ASOCIADA.

Madrid 28 9'45 n.

En el Consejo de mañana se acordará el plan parlamentario que debe seguirse y se concederá varios indultos.

En varias naciones se organizan manifestaciones para conmemorar el descubrimiento de las Américas.

Madrid 28 10 n.

La Corte llegará á Madrid el miércoles á las ocho de la noche.

El sábado marchará probablemente á la Granja.

En Cuba han sido muertos los bandidos García y Herrera.